junio 09 Universidad de Castilla - La Mancha INFOCAMPUS



■ El CEDOBI incorpora 1.500 volúmenes de la biblioteca de Gino Baumann

La biblioteca del Centro de Estudios y Documentación de las Brigadas Internacionales (CEDOBI) ha incorporado 1.500 volúmenes procedentes de la donación de Gino Baumann, un estudioso de los brigadistas. Esta donación ha sido posible gracias a la labor del director del CEDOBI, Manuel Requena, quien colabora en la correción de una obra del propio Baumann.

■ La relevancia de los Rollos del Mar Muerto

El director y conservador del Santuario de Libro en el Museo de Israel, Adolfo Roitman, impartió una conferencia en la Facultad de Humanidades de Albacete sobre los Rollos del Mar Muerto, una colección de casi 800 escritos de dos mil años de antigüedad y de una enorme trascendencia para el Judaísmo y el Cristianismo. La presencia de Roitman en la UCLM fue posible gracias a la invitación del centro albaceteño, junto al Seminario de Estudios Cuneiformes y la Asociación Tarbut Sefarad.

■ El Centro de Estudios promueve el debate sobre la laicidad del Estado

El Centro de Estudios de Castilla-La Mancha y la asociación Alternativa Laica han promovido el debate en torno a laicidad en un ciclo de conferencias en el campus de Toledo. Por el encuentro pasaron expertos procedentes de distintas universidades, entre ellas, la de Castilla-La Mancha, como el propio director del Centro de Estudios, Isidro Sánchez, o sus colegas Ana María Valero, Julio de la Cueva o Juan Sisinio Pérez Garzón. Los conferenciantes abordaron la relación del estado español y las distintas confesiones religiosas, entre ellas la católica, en relación con la historia, la educación, la financiación o el tratamiento económico y social.

Leonardo Valencia cierra el Seminario de Narrativa Hispanoamericana

El escritor ecuatoriano Leonardo Valencia clausuró el Seminario de Narrativa Hispanoamericana del siglo XX que dirige el profesor Matías Barchino. Con sede en la Facultad de Letras de Ciudad Real, esta última edición del Seminario se inauguró en el campus de Toledo coincidiendo con la apertura del Programa de Bicentenarios de la Independencia de las Repúblicas Iberoamericanas celebrado por la Universidad de Castilla-La Mancha.

■ El profesor Rafael Villena presenta una obra sobre Anselmo Lorenzo

El profesor de Historia Contemporánea en la Facultad de Humanidades de Toledo, Rafael Villena Espinosa ha presentado en Ciudad Real su última obra *Anselmo Lorenzo (1841-1914): el proletario militante*, en la que rescata la figura y la obra de uno de los padres del anarquismo en nuestro país y natural de la capital castellano-manchega. La publicación ha sido cooeditada por el Centro de Estudios de Castilla-La Mancha y Almud Ediciones.

Humanidades de Toledo analiza el tratamiento de la cultura en la prensa escrita

Analizar la relación entre prensa y cultura, incidiendo en el protagonismo de los suplementos culturales en el periodismo contemporáneo. Este ha sido el punto de partida del seminario Cultura de papel, promovido por la Facultad de Humanidades de Toledo bajo la coordinación de los profesores Juan Pereira y Rafael Villena. Este último justificó la conveniencia del encuentro aludiendo a la responsabilidad de la prensa como "transmisora de valores" y de su capacidad para "sacudir conciencias".

En el encuentro participaron, entre otros, el director del suplemento cultural ABC de las Letras y de las Artes, Fernando Rodríguez Lafuente, quien señaló la importancia de la actividad cultural en España, la segunda en importancia después del turismo, y manifestó que la cultura "ya no es una reminiscencia de una actividad minoritaria, sino una industria con más de cien mil empresas en el sector editorial, audiovisual o musical".

También ofrecieron sus testimonios profesionales la directora de la revista *La aventura de la Historia,* Asunción Domenech, y el colaborador de la revista y profesor de la Universidad Autónoma de Madrid Fernando Quesada.

Un curso aborda el juego responsable

La Escuela de Magisterio de Toledo y la Consejería de Hacienda del Gobierno regional han celebrado un curso con el doble objetivo de analizar el papel del juego en la sociedad actual desde la perspectiva social, psicológica y legal, y de concienciar a universitarios y público en general sobre las ventajas del ejercicio del juego responsable.

El programa, dirigido fundamentalmente a estudiantes de Magisterio estuvo dirigido por los profesores de la Universidad de Castilla-La Mancha Carlos Sánchez-Redondo y Carmen Carpio.

Un libro de la UCLM, en la "lista de honor" de la literatura infantil y juvenil

La revista CLIJ, la más importante de España en el ámbito de la Literatura Infantil y Juvenil, ha incluido en su Lista de Honor la obra de la Universidad de Castilla-La Mancha Literatura Infantil: nuevas lecturas y nuevos lectores. Esta reseña constituye un reconoci-

miento al valor de la obra publicada por Ediciones de la UCLM y coordinada por los profesores Pedro Cerrillo, Cristina Cañamares y César Sánchez, miembros del grupo de investigación de Literatura Infantil y Educación Literaria. Este grupo se integra a su vez en el prestigioso Centro de Estudios de Promoción de la Lectura y la Literatura Infantil. La inclusión de Literatura Infantil: nuevas lecturas y nuevos lectores en la Lista de Honor de la revista CLIJ no viene sino a confirmar su carácter como referente nacional en su ámbito.